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Mieres / Langreo,
Andrés VELASCO

La intención de la Sociedad Esta-
tal de Participaciones Industriales
(SEPI) de cortar el grifo de la finan-
ciación a Hunosa en 2016 levantó
ayer airadas reacciones políticas. La
Federación Socialista Asturiana
(FSA-PSOE) aseguró que la prime-
ra propuesta del plan de empresa que
Hunosa presentó a los sindicatos el
miércoles, que incluye el recorte de
75 millones de la SEPI, «incumple lo
firmado hace un mes en el plan del
carbón». Mientras, desde Izquierda
Unida (IU) de Asturias aseguraron
que la coalición exigirá a la hullera
pública «un plan de empresa que ga-
rantice la viabilidad de Hunosa» y re-
chaza «el ajuste liquidacionista».

El secretario de organización de la
FSA-PSOE, Jesús Gutiérrez, valoró
ayer el documento presentado por
Hunosa al SOMA-FITAG-UGT y a
la Federación de Industria de CC OO
y destacó que «incumple claramente
lo que se especificaba en el plan del
carbón recién firmado». El responsa-
ble socialista explicó que «las planti-
llas que se contemplaban en este
marco acordado entre el Gobierno y

las empresas para la compañía pú-
blica en el año 2018 reflejaban
unos baremos similares a los actua-
les, algo que parece ser que no se
estipula así en el plan presentado a
los sindicatos».

Gutiérrez indicó que, a su juicio,
«fue un acierto que Hunosa retirara a
tiempo la propuesta, porque es mejor
una rectificación a tiempo que co-
menzar la negociación sobre un do-
cumento que entra en contradicción
con lo firmado hace un mes y que ge-
nera unas tensiones considerables de
cara a afrontar conversaciones res-
pecto al futuro de la empresa».Ade-
más, el responsable del PSOE deseó
que «los sindicatos sean capaces de
reconducir las actuales tensiones ló-
gicas fruto de la negociación».

Jesús Gutiérrez indicó que el plan
de empresa de Hunosa debe ir
«acorde al plan del carbón y no a lo
que una semana después de firmar-
se decía el secretario de Estado de
Energía,Alberto Nadal, amparándo-
se en el informe de la Fundación
FAES». El responsable socialista ha-
cía referencia a un documento ela-
borado por la Fundación que presi-
de el ex presidente del Gobierno Jo-

sé MaríaAznar en el que se propone
«establecer una fecha límite impro-
rrogable para las ayudas al carbón».

«Hunosa es una parte muy im-
portante para el empleo en las co-
marcas mineras y en Asturias, y,
aunque ahora está reducida casi a
la mínima expresión, es necesario
que se mantenga en los parámetros
actuales, por lo que la propuesta

lanzada por la dirección de la em-
presa debe ser corregida, y confia-
mos que durante la negociación se
dé marcha atrás», añadió Jesús
Gutiérrez.

Mientras, el diputado nacional de
IU Gaspar Llamazares calificó ayer
de «liquidacionista» la propuesta de
Hunosa sobre el plan de empresa,
que conllevaría un ajuste de 75 millo-

nes de euros, que, a juicio de Llama-
zares, «refrenda la falta de interés del
Partido Popular en garantizar la via-
bilidad de las explotaciones de car-
bón». «El Gobierno dice que su vo-
luntad no es cerrar la minería, sus he-
chos lo desmienten. Cada vez que
tiene oportunidad intenta cerrar la
minería y ahora lo intenta hacer en
Hunosa, incluso antes de la previsión
de ayudas que finaliza en 2018», ase-
guró el diputado de la coalición.

Por último, desde IU de Asturias
también quisieron valorar el estado
de las negociaciones del plan de em-
presa en la hullera pública y alertaron
de que «el ajuste anunciado por Hu-
nosa puede esconder un intento de
desmantelar la empresa, debilitando
el grupo público para facilitar su cie-
rre incluso antes de 2018». «La deci-
sión de la SEPI de suprimir la finan-
ciación en 2016 supone abandonar a
su suerte no sólo a la empresa, sino a
las propias comarcas mineras, elu-
diendo la responsabilidad social del
Gobierno», aseguraron desde la coa-
lición, que agregaron que «no sólo se
elude la responsabilidad social, sino
que incumple lo acordado con los
agentes sociales».

IU tacha de «liquidacionista» el documento presentado por la dirección de la
empresa, en el que se elimina la financiación de la sociedad estatal en 2016

La FSA acusa a la SEPI y a Hunosa de querer
incumplir el plan del carbón recién firmado

Langreo, E. PELÁEZ
El comité de empresa de

Felguera Melt está dispuesto a
retomar la negociación con la di-
rección de Duro Felguera «y dia-
logar como se hizo desde junio»
para desmantelar la planta y ana-
lizar el futuro laboral de los 92
trabajadores. Los representantes
de los empleados responden así al
presidente de la compañía, Ángel
Antonio del Valle, que mostró el
jueves su intención de proseguir
con el diálogo sobre el cierre de
las instalaciones y acusó al comi-
té de tomarles el pelo. «Si no
quieren blanco, será negro, y no
hay más. Ahora es negro, y si se
sientan a negociar, será blanco»,
llegó a afirmar Del Valle. La em-
presa cerró la última reunión, de-
nunció el comité, anunciando que
retiraba su propuesta y que recu-
rriría a un ERE de extinción para
los noventa y dos empleados.

«Tenemos interés en negociar
desde que empezó el proceso y
acudimos cuando la entidad nos
llamó», aseguró Jorge González,
secretario del comité de empresa.
«Siempre estuvimos dispuestos a
sentarnos a la mesa y nunca aban-
donamos la reunión», añadió.

La plantilla de
Felguera Melt
acepta retomar
el diálogo para
cerrar el taller

«El recorte de empleo
que plantea la hullera
supera el firmado en
el acuerdo del sector»,
afirma Jesús Gutiérrez

Rioseco, L. M. D.
Miquel Porta Serra es catedráti-

co de Medicina Preventiva de la
UniversidadAutónoma de Barcelo-
na y miembro del Instituto Munici-
pal de Investigación Médica de
Barcelona.Ayer participó en Riose-
co en las jornadas «Medio ambien-
te y salud» organizadas por la FSA.

–Viene a Rioseco a hablar so-
bre la salida de la crisis y las po-
líticas de medio ambiente y salud
pública, ¿están vinculadas?

–Hay políticas negligentes que
no quieren intervenir ni complicar-
se la vida y que no ven los efectos
indeseables que el ambiente puede
tener en la salud.

–¿Por ejemplo?
–Los residuos tóxicos que pasan

a la comida. Los animales pastan en
tierra contaminada, y eso al final
pasa a nuestro organismo. Los eco-
nomistas suelen llamar a esto exter-
nalidades, elementos que expulsan
fuera, que no se tienen en cuenta,
pero que resulta que tienen un cos-
te económico: el tratamiento del
cáncer, de la diabetes. Pero eso ya
lo paga la Consejería de Sanidad. El
sufrimiento humano tampoco se
computa. Y hay que incidir en que

no se gobierna para unos clientes,
para unos balances de cuentas. Sa-
lir de la crisis no es volver a lo de
antes. El ladrillo tuvo su culpa, pe-
ro también se destruyeron el medio
ambiente y la salud pública.

–¿Y qué hay que hacer?
–Hay que impulsar un desarrollo

económico real y no ficticio. Por
ejemplo, a nivel mundial ya se cri-
tica que se utilice el producto inte-
rior bruto (PIB) como indicador,
porque puede aumentar tras una
gran catástrofe al invertirse mucho
en la reconstrucción. Hay muchos
economistas que tendrían que pen-
sar en la economía real, en la que
facilita una vida mejor. Y la salud
pública no es valorada por los polí-
ticos y por los ciudadanos. Damos
por hecho que abrimos el grifo y sa-
le agua potable. Pero detrás de ello
hay una gran inversión económica,
técnica y humana.

–La contaminación fluvial es
uno de los hechos en los que más
incide.

–Aquí, por ejemplo, en la depu-
radora que hemos visitado (la de
Cadasa en Sobrescobio) hay gente
que vigila que los niveles de triha-
lometanos sean lo más bajos posi-

ble, pero limpiar un río no es senci-
llo. Si hay materia orgánica y la tra-
tas químicamente, vas a generar re-
siduos tóxicos. La gente no quiere
darse cuenta de que hoy en día no
es suficiente con eliminar el residuo
biológico, hay que eliminar tam-
bién el químico, los neotóxicos, los
disruptores endocrinos, que alteran

las hormonas. Pueden causar cán-
cer de vejiga, dar problemas de ti-
roides...

–¿Estamos hoy más expuestos
a los productos químicos que
nunca?

–Sí. ¿Por qué una persona sin so-
brepeso tiene diabetes? Las hay que
se deben a los llamados PCB, sus-

tancias químicas. El ciudadano no
ve la estrecha conexión entre me-
dio ambiente y salud, y hay que ser
conscientes de ella. No somos im-
permeables, todo residuo que está
fuera entra en nuestro cuerpo. En
Cataluña hemos hecho estudios,
que también deberían hacerse
aquí, que hacen una fotografía de
la contaminación interna. Pensa-
mos que la contaminación es exte-
rior, pero nuestro organismo tam-
bién lo está.

–En Asturias hay debate sobre
el uso lúdico de los pantanos, y el
Principado se opone.

–Hacen bien, porque no es co-
rrecto ponerse una venda en los
ojos y mirar para otro lado. Una
mala agua acaba provocando infer-
tilidad, favorece el alzheimer o el
párkinson. No es una cuestión de
derechas o de izquierdas, en una de-
mocracia hay que pensar a medio o
largo plazo. Las consecuencias de
una mala política se ven en 10 o 20
años. La diabetes y el alzheimer del
futuro serán consecuencia de enve-
nenar los ríos ahora. El coste eco-
nómico de estas enfermedades, el
que ha autorizado un uso inadecua-
do del agua, no lo va a pagar. Y a
veces estos usos son migajas. La
propia pintura de las embarcaciones
lleva un tóxico, el TBT.

–Estos días está en los medios
el problema de la recogida de ba-
suras en Madrid. ¿Son las profe-
siones más necesarias las menos
reconocidas?

–Nos hemos acostumbrado a que
el agua salga del grifo y a generar
mucha basura y a que alguien se la
lleve. Tenemos la obligación de
ahorrar agua, de reciclar, de reutili-
zar las bolsas de plástico. Es educa-
ción y es ética. La crisis también es
a causa del derroche, este modelo
de consumo no nos sale gratis.

«Salir de la crisis no es
volver a lo de antes; se
destruyó la salud pública»
«No somos impermeables; todos los
residuos acaban en nuestro cuerpo»

MIQUEL PORTA SERRA
Catedrático de Medicina Preventiva

FERNANDO RODRÍGUEZ

Miquel Porta Serra, en Rioseco.
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